



## Suspende transferencia de la Guardia una jueza

**Seguramente este** martes, en su manera, el presidente Andrés Manuel López Obrador arremeterá contra el Poder Judicial luego de que Karla María Macías Lovera, titular del Juzgado Noveno de Distrito, con sede en el estado de Guanajuato, suspendió de manera indefinida, la transferencia del control operativo y administrativo de la Guardia Nacional (GN) a la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDEFENA), además de que ordenó devolver el control de dicha institución a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) del Gobierno Federal.

Y es que la juzgadora concedió una suspensión provisional a la organización no gubernamental Uniendo Caminos México, por lo que dictó mantener a la GN bajo control de la SSPC, como ordena el artículo 21 de la Constitución, y devolver, en su caso, a dicha institución, los recursos que ya hubieran sido enviados a la SEDENA. Así que ya veremos la reacción del primer mandatario. Estaremos atentos.

### KERRY Y AMLO EN SONORA ABORDARÁN EL LITIO

Será en a finales de esta semana cuando el presidente Andrés Manuel López Obrador se reúna en Sonora con el enviado especial para el Clima de Estados Unidos, John Kerry para conversar sobre la explotación del litio e industria automotriz. La visita del funcionario estadounidense se produce después de que Estados Unidos y Canadá solicitaran en julio consultas a México sobre su políti-

ca energética en el marco del tratado comercial de América del Norte (T-MEC) así que López Obrador también aceptó que se tratará este asunto: "Vamos a hacer una evaluación de lo que tiene que ver con los planes eléctricos, pero también del Plan Sonora, que incluye litio, baterías, industria automotriz", afirmó. Estaremos atentos.

### SANTIAGO CREEL PIDE NO DEJARSE ENGAÑAR

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, está muy activo pero promoviendo lo que llamó las 10 "trampas" en la reforma para hacer uso de las Fuerzas Armadas (FA) en materia de seguridad pública, y de plano aseguró que ésta presenta violaciones constitucionales y a disposiciones de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, lo que la pone en riesgo ante instancias nacionales e internacionales. "El gobierno federal miente al decir que en la oposición no valoramos ni reconocemos las Fuerzas Armadas. Nada más tramposo, es el presidente quien está ordenando que las Fuerzas Armadas violen la Constitución y las resoluciones de Poder Judicial, lo que busca es echarle la culpa a las Fuerzas Armadas del fracaso de su estrategia de seguridad, y con el tiempo será el Ejército y la Marina los tendrán que asumir las responsabilidades y sanciones tanto internas, como internacionales. Vaya forma de cuidar a nuestras fuerzas armadas", dijo. Ante ello, pidió: "No te dejes engañar la reforma que aprobaron es tramposa, omisa y tendenciosa".

LEA LA COLUMNA COMPLETA EN NUESTRO SITIO WEB: [www.ovaciones.com](http://www.ovaciones.com)

Dr. J. Hector Muñoz Escobar

Twitter: @jHectormunoz

Facebook: Hector Muñoz

Instagram: jHectormunoz [www.hectormunoz.com.mx](http://www.hectormunoz.com.mx)